



Bensheim-Auerbach, Heilig-Kreuz-Kirche



Foto: Regina Mengel

Kategorie:

Spaziergang Wanderung Besichtigung Sonstiges

Adresse	Weserstraße 3, 64625 Bensheim-Auerbach
Anfahrt	Über die Bundesstraße B3, von Süden kommend an der Kreuzung Saarstraße links abbiegen, nach ca. 300 m rechts einbiegen in die Weserstraße.
Sehenswertes	Monumentales Glasfenster. Labyrinth auf dem Kirchenvorplatz. Der Zuzug von Flüchtlingen und Heimatvertriebenen in den Stadtteil Auerbach (mit Hochstädten) nach dem Krieg verstärkte die Zahl der ansässigen Katholiken erheblich und hatte den Wunsch nach einem eigenen Gotteshaus zur Folge. 1955 wurde durch Dekret des Mainzer Bischofs die Pfarrei Heilig Kreuz errichtet. Pfarrer Karl Schipp entwickelte zusammen mit dem Professor für Kirchenbau an der TH Darmstadt, Jan Hubert Pinand, ein neues Konzept mit einer



KREISSENIOREN BEIRAT BERGSTRASSE

Zuhören · Erkennen · Handeln

	<p>Grundfläche in Form eines Kreisausschnittes, über den sich ein Kugelausschnitt wölbt. Diese Form ermöglichte Professor Bruno Müller-Linow die Gestaltung eines über 120 qm großen Chorfensters. Circa 3 cm dicke, farbige Glasteile wurden wie ein Puzzle zusammengefügt und mit Beton ausgegossen. Es entstand ein Fenster, wie es in dieser Größe noch nie in Deutschland ausgeführt wurde.</p> <p>Die zentrale Gestalt des auferstandenen Christus beherrscht das Fenster. Es liegt im Auge des Betrachters, die über die Fläche verteilten, vielfältigen christlichen Symbole aufzuspüren und zu würdigen. Das Labyrinth in der Kathedrale vom Bayeux (Frankreich, 14. Jh.) diente als Vorbild für die Gestaltung des Kirchenvorplatzes. Es ist ein Sinnbild für unseren Lebensweg.</p>
Länge	----
Zeit	----
Parken	Vor dem Kirchengelände und in der Weserstraße.
Eintritt	----
Öffnungszeiten	Das Gelände ist jederzeit betretbar. Die aktuellen Öffnungszeiten der Kirche können im Pfarrbüro (Tel. 06251-72909) erfragt werden.
Toiletten	Toiletten ca. ½ Stunde vor und nach den Gottesdiensten zugänglich.
Bodenbeschaffenheit	Der Vorplatz ist gepflastert. Behindertenzugang zur Kirche vorhanden.
Rastmöglichkeiten	2 Bänke im Außenbereich, Bestuhlung in der Kirche.
Einkehrmöglichkeiten	Gastronomie ist an der B3 vorhanden. Ein Imbiss-Stand befindet sich auch in der Nähe beim Edeka-Markt.
Bemerkungen	Die Kirche ist ein wahres Schmuckstück.